

道塚だより

大田区立道塚小学校 校長 大場 寿子

令和5年1月25日 第10号

道塚小学校 HP QRコード⇒

<https://www.ota-school.ed.jp/michizuka-es/>



「今日」という日の大切さ

副校長 藤田 昌弘

朝晩の寒さが身に染みる季節となりました。それでも、多くの子供たちは休み時間に校庭や体育館・屋上で元気に遊んでいます。令和4年度も子供たちが学校へ登校する日数は、あと40日あまりとなります。1～5年生は、それぞれ上学年へ進級し、6年生は「中学生」になります。1年は365日ありますが、「今日」という日は1度しかありません。日々の忙しさの中で「今日」の大切さを忘れてしまうことはないでしょうか？コロナ禍の状況が続いて3年あまり。人と会う機会が減り、起伏のない日々を過ごしていると、季節感も薄れていきます。つい先日のことではありますが、法事でとあるお寺を訪れることができました。法要が始まるまでの間、境内で過ごしていると、梅の木の枝にまだ咲き始めたばかりの花びらを見つけました。「ああ、もう梅が咲く時期なのだなあ。」と思い、季節の移り変わりを感じました。そんなことですら、あまり感じるものがなくなっていたことに反省をしました。

「その日その日が1年中の最善の日である。」

アメリカの思想家、ラルフ・ワルド・エマーソンの言葉です。明日やれることは明日でよいという考えもあるかもしれませんが、しかし、必ず明日が来るかどうかは誰にもわかりません。「今日」という1日を粗末にせず、懸命に生きること。どんなにつらいことがあっても、今日1日だけのことと思えば耐えることができるかもしれません。また、どんなに楽しいことがあっても1日だけだと思えば、それに驕ることもありません。どんな1日であったとしても、「今日」という日を全力で生きること。そうした日を少しでも学校生活で感じる事ができれば、今の学年で過ごす毎日よりも有意義な日々になると考えます。6年生は、「小学校卒業」という節目を迎えますが、最善の「今日」を過ごすことができるよう心掛けていきます。よろしくお願いたします。

○学校のホームページを随時更新しています。各学年や学校行事等、お知らせを掲載しています。ご高覧いただければ幸いです。

●2月の行事予定

△は申し込んだ児童

☆自学教室 SC (スクールカウンセラーが学校にあります)

日	曜	行事予定
1	水	午前授業(区研究会のため) 児童集会
2	木	
3	金	
4	土	校庭開放 △みちづか楽習会 △にっぽんのおどり 園芸・栽培体験
5	日	
6	月	全校朝会 クラブ 安全指導
7	火	☆ SC
8	水	音楽朝会 避難訓練(煙体験)
9	木	
10	金	漢字検定
11	土	建国記念の日
12	日	
13	月	全校朝会 クラブ(見学) SC
14	火	午前授業①②(新1年保護者会) ☆
15	水	体育朝会①③⑤
16	木	
17	金	体育朝会②④⑥
18	土	土曜授業 縦割り班活動
19	日	
20	月	全校朝会 クラブ(最終) SC
21	火	☆ SC
22	水	児童集会
23	木	天皇誕生日
24	金	
25	土	ポン抜き ☆
26	日	
27	月	午前授業 保護者会②④⑥ 全校朝会 SC
28	火	午前授業 保護者会①③⑤ SC

クラブ活動（クラブ見学）

特活部 渡邊 彩

今年度は、児童からの要望が多かったバレーボールクラブが新設されるなど、感染症対策を徹底しながら13のクラブに分かれて様々な活動を行いました。月曜日のクラブ活動の時間は、児童が自分のやりたいことを思う存分楽しみ、活気に溢れていました。

バドミントンクラブでは毎学期の最後に担当の先生も参加して道塚小杯を行い、大人も子供も本気で勝負するなど熱い戦いが繰り広げられました。科学クラブでは、人数が多いため場所を分け、実験と科学工作を行ったり、ダンスクラブでは「早寝早起き朝ごはん」の曲に合わせて振り付けを考えたりするなど精力的に活動をしてきました。

さて、2月13日（月）には、3年生のクラブ活動見学を予定しています。3年生は来年度に向けて自分の入りたいクラブを見つけ、4年生以上は自分たちのクラブの楽しさを3年生にアピールするいい機会となります。また、休み時間を使って、ダンスクラブや音楽クラブが練習の成果を披露する予定です。残り3回、子供たちが楽しく伸び伸びと活動できるよう、準備していききたいと思います。

たてわり班活動について

特活部 太田 聡美

1年生から6年生の各クラス数名ずつで班を編成し、異学年交流を目的としたたてわり班活動では、6年生が中心となり、低学年から高学年までが一緒に楽しめる遊びを企画してきました。いよいよ3学期は、6年生から5年生へ引き継がれる時期になります

2月18日（土）のたてわり班活動が、6年生が企画・運営する最後のたてわり班活動となり、3月4日（土）たてわり班の活動は5年生が企画・運営をします。1年間6年生の姿を見ながら学んできた5年生。来年度の最高学年に向けて、頑張ってください。



ICTの取り組みについて

情報主任 小糸 沙歩

一人一台端末としてChromebookが児童に配布され、活用が始まってからまもなく2年となります。

道塚小学校では、子供たちが授業で活用できるように、低学年では電源の入れ方・カメラ機能・タップなどの基本操作を、中学年以上はスライドやドキュメント・ジャムボードなどのグーグルのアプリケーションの使い方・タイピングの練習から指導を始めました。現在、子供たちは授業において子供同士で考えを交流させたり、学習内容をまとめたりと、様々な場面で活用することができています。また、一人一人大切に使うよう、指導しています。

また、オンラインによる授業参加、今年度から開始したまなびポケットによる出欠連絡など、ご家庭でも活用していただく場面も増えました。持ち帰りの際もご家庭でのご協力ありがとうございました。

今後も、子供たちにとってよりよい学びのツールとなるように指導を行っていきます。ご理解ご協力をよろしくお願いいたします。

音楽朝会について

音楽専科 櫻井 真麻

今年度は、毎月の感染症の状況を見ながら音楽朝会を行ってきました。感染状況が落ち着いている時には、体育館に3学年のみ集まって歌声を合わせたり、校庭でリズムアンサンブルを行ったりしました。集まるのが難しい場合は、各教室で歌う活動にしました。音楽朝会の良さとして、他の学年の歌声を聴き、学校全体として歌声を育てるという点があります。今年度は、残すところあと2回の音楽朝会となりましたが、感染状況を見ながら、子供たちにとって意義のある活動内容にしていききたいと思います。

